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RAPPORT D’ACTIVITE – 7 avril 2025 
  

 

Goeienamiddag geachte leden en welkom aan onze algemene vergadering. 
Bonjour, chers adhérents et bienvenue à notre AG. 
  
Je déclare l’Assemblée Générale d’AFER Europe+ ouverte ; l’Assemblée Générale a 
été convoquée de manière régulière et conforme aux statuts ; le décompte des voix 
et des pouvoirs a été contrôlé par huissier.  
 
Nous avons XXX adhérents inscrits à notre AG de ce jour, représentant 920 
pouvoirs. Je vous remercie de cette participation un peu moins nombreuse que 
d’habitude, mais la qualité est présente. 
 
Depuis l’an dernier, que s’est-il passé ? Nous faisons toujours face à un contexte 
international qui est loin d’être apaisé, guerres, tensions populistes y compris chez 
nous en Belgique avec de nombreux clivages économiques et sociétaux, sont autant 
d’éléments d’incertitudes qui renforcent l’importance pour chacune et chacun de 
nous d’être vigilants à la constitution d’épargne de précaution pour nos jours futurs.  
 
Les dernières déclarations de Donald Trump la semaine dernière ne sont pas non 
plus très réjouissantes. J’espère qu’Abdel Chabane d’OFI Invest aura eu l’occasion 
de contacter Donald et Elon ce WE afin de connaitre leurs intentions réelles. Car 
entre les paroles et les actes, il y a parfois de grosses différences. Il aura l’occasion 
de nous en dire un peu plus tout à l’heure. 
 
Que s’est-il passé au niveau de notre Association depuis l’an passé ?  
 
Tout d’abord, Patrick Van Hollebeke qui fut Administrateur et Trésorier de 
l’Association de 2003 à 2017 nous a quitté suite à un cancer fulgurant ce 11 
décembre. Patrick était le 25ème adhérent de l’Association, ayant souscrit son contrat 
en 1989, aux tout débuts. Tous les participants à nos Assemblées se souviennent de 
sa rigueur comptable et de sa gentillesse. Il était le conjoint aimant de Carine depuis 
plus de 40 ans, Carine que vous connaissez très certainement et qui travaille au sein 
de la succursale belge d’Abeille depuis 22 ans. Il nous manque énormément. 
 
Ensuite, Comme certains d’entre vous l’ont déjà constaté, nous avons donné une 
énergie nouvelle à notre site internet, il en avait besoin ! C’est un outil que nous 
avons conçu pour vous, soucieux de mieux vous informer mais surtout de pouvoir 
échanger avec vous, plus facilement, plus rapidement et plus régulièrement. 
N’hésitez pas à en faire un usage assidu. Je remercie à nouveau notre 
Administrateur, Bernard Poncé, qui a travaillé d’arrache-pied sur le renouvellement 
de notre site et qui continue à le tenir à jour. Je vous conseille vivement de vous 
inscrire à la newsletter qui vous permettra d’être tenu au courant des nouvelles de 
l’association, et pas que !   
 
En externe, nos relations avec notre partenaire assureur Abeille (Groupe AEMA) 
se passent dans un climat serein, mais sans plus ! 
 



 2 

Nous participons aux Comités de Surveillance de la Gestion des Fonds. C’est 
essentiellement un rôle d’observateur qui nous permet de nous assurer de la bonne 
gestion des fonds confiés aux assureurs étant entendu que seules les équipes de la 
gestion financière (OFI Invest) de l’assureur ont responsabilité s’agissant des 
performances. Le rendement de 2,51% net accordé en 2024 (après 2,22% en 2023 
et 2,01% en 2022) est un bon taux, sans fioritures et sans avoir eu à piocher dans 
les réserves acquises. Abdelnabi Chabanne nous en dira un peu plus sur les 
perspectives de rendement à venir, en n’oubliant pas que ce qui est important n’est 
pas de briller 1 an ou 2, mais d’être parmi les meilleurs sur la durée. 
 
Actifs dans le contrôle de l’administration de nos contrats, nous participons à un 
Comité de Pilotage tous les 3 mois avec les représentants opérationnels d’Abeille. 
Nous y remontons les soucis rencontrés par certains d’entre vous et essayons 
d’améliorer sans cesse les process de gestion, avec un cadre règlementaire il est 
vrai de plus en plus complexe.  
 
Nous maintenons également une pression constante pour obtenir la ré-ouverture 
des souscriptions qui seraient bénéfiques pour les nouveaux venus de nos 
familles ! Nous plaidons aussi pour l’élargissement des fonds mis à votre disposition 
pour nous calquer sur l’ensemble des fonds proposés aux adhérents d’Afer France. 
Mais les ambitions d’Abeille concernant le développement de la succursale belge 
ne sont toujours pas clarifiées et notre marge de manœuvre à ce sujet est, en toute 
objectivité, faible alors que le marché belge est une réelle opportunité.  
 
Renaud Célié, Directeur Général d’Abeille Assurances, m’a envoyé un message hier 
regrettant de ne pouvoir se joindre à nous et participer activement à l’AG, mais 
Abeille sera toutefois bien représentée par Pierre Haas, Directeur des Services 
Clients. 
 
Il aurait aimé pouvoir porter à l’attention de l’assemblée les évolutions évoquées 
l’année dernière. Mais ces travaux sont toujours en cours (chiffrage des moyens et 
estimations) et le projet de relance reste un option qu’il porte (à défaut de le faire 
avec célérité, il le fait avec opiniâtreté). Ne baissons pas les bras et espérons.  
 
Il est vrai que nous sommes – vous êtes - des adhérents privilégiés puisque vous 
pouvez reverser sur nos adhésions. Mais si nos bénéficiaires, enfants, petits-
enfants n’ont pas eu l’occasion de souscrire avant le 27 novembre 2015, ils ne 
peuvent plus le faire aujourd’hui. C’est dommage, d’autant plus que depuis 2011 
nous étions « Maitre Achat » de l’association de consommateurs Test Achats et que 
la garantie sur nos contrats de 140.000€ (2x 70.000€ car assuré par 2 assureurs) est 
meilleure que les 100.000€ des comptes bancaires en Belgique. 
 
Ce redéploiement nous semble d’autant plus crucial que les recettes de 
l’Association (j’en parlerai lors de la présentation des comptes) sont en baisse. En 
effet, elles reposent sur l’encours des fonds gérés qui diminue – certes faiblement -  
suite aux départs naturels et aux rachats effectués. Ce n’est pas encore dramatique 
car l’Association dispose d’un bas de laine de près de 700.000€, mais cela reste 
interpellant. Nous continuons à rechercher d’autres sources de revenus afin de 
maintenir à l’avenir les comptes à l’équilibre. Les comptes de l’Association n’ont 
strictement aucun impact sur le rendement de votre épargne, je vous rassure sur 
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ce point. Heureusement les réserves accumulées depuis l’origine d’AFER Europe 
sont placées et aujourd’hui apportent des recettes, ce qui n’étaient plus le cas ces 
dernières années. 
 
Nous savons que ce rendez-vous annuel est important pour chacun d’entre vous et 
nous désirons le maintenir dans sa forme actuelle, avec entre autres les moments 
conviviaux qui clôturent notre Assemblée, comme le cocktail et le petit présent qui 
vous est remis chaque année. Nous essayerons si possible de vous envoyer les 
convocations dès l’an prochain par courriel si votre adresse e-mail est bien 
enregistrée chez nous, ce qui nous permettra d’importantes économies. Nous 
comptons sur vous.  
 
Je ne vais pas m’étendre plus longtemps. En effet, notre après-midi est chargée avec 
les interventions d’Abdelnabi et de Grégory Homans, avocat-fiscaliste spécialisé en 
droit fiscal et patrimonial. Aujourd’hui, « ne pas avoir de l’assurance vie dans son 
patrimoine est de la non-assistance à contribuable en danger ». Me Homans vous en 
dira un peu plus. N’hésitez pas à compléter la fiche d’appréciation et de vous inscrire 
aux news toujours très intéressantes publiées par Me Gregory Homans. Un débat 
suivra ces 2 derniers exposés. Je tiens pour finir et en votre nom à remercier les 
collaboratrices de la succursale belge de l’assureur, Carine, Catherine et Valérie, 
pour leur efficacité avec les moyens limités dont elles disposent, ainsi que Maurice, 
Marloes, et Elbert à Paris pour nos adhérents néerlandophones. Sans oublier 
Corinne qui supervise cette équipe. 
  
L’ensemble des membres de notre Conseil d’Administration, Agnès Le Saux-Narjoz, 
notre vice-présidente, Daniel Lecompte, Bernard Poncé, Baudouin Deschamps et 
moi-même sommes engagés à défendre au mieux vos intérêts et nous vous 
remercions de votre confiance.  
 
Sans plus tarder, je passe la parole à Pierre HAAS qui nous en dira un peu plus sur 
la stratégie du Groupe AEMA. Merci Pierre. 
 
 
 
 
Marc Vrijman, Président 
 
 
 


